
Ata da 1ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Regional de Serviço Social –

CRESS  8ª  Região,  gestão  “Ainda  há  tempo:  vamos  resistir  e  transformar”,

exercício 2020-2023.

No dia nove de julho de dois mil e vinte e dois, foi realizada a primeira Assembleia
Geral  Ordinária  do  Conselho  Regional  de  Serviço  Social  –  CRESS  8ª  Região,  no
auditório do Conselho Regional de Psicologia, situado no Setor de Rádio e TV Norte -
SRTVN, Quadra 701, Edifício Brasília  Rádio Center,  Ala A, Sala 4038,  Asa Norte,
Brasília/DF,  em  primeira  convocação  às  nove  horas  com  a  presença  da  1/5  dos
profissionais  inscritos  e  em 2ª  convocação  às  nove  horas  e  quarenta  minutos  com
qualquer número de presentes. Estiveram presentes as Conselheiras: Ester Dantas de
Moura,  Evandra  Maria  Alves  da  Luz,  Gislaine  Andrea  Almeida  Medeiros,  Joelma
Santos da Silva, Karina Aparecida Figueiredo, Pietra Soares da Silva, Shirlei Pereira
Gomes  dos  Santos,  Tatiane  Pereira  da  Costa  e  Valneia  Martins  da  Silva;  as/os
Assistentes  Sociais  de  Base:  Sofia  Ferreira  Rodrigues,  Ana  Luíza  Ribeiro  Câmara,
Waléria Maia, Maria Aparecida de Oliveira Gaspio, Sabino Manda, Tereza Barros da
Rocha,  Mayra  Macedo  Lima,  Kenia  Abar,  Raimunda  Nonata  Carlos  Ferreira,  Lina
Vilela Santos, Pâmela dos Santos Coelho; além da coordenadora administrativa Grace
Kele  da  Silva,  a  agente  fiscal  Jéssika  Lima,  o  assessor  contábil  José  Eustáquio  de
Oliveira e a assessora de comunicação Natália Oliveira.  A abertura da assembleia foi
feita pela conselheira presidenta Karina Aparecida Figueiredo, que saudou a todos com
boas  vindas  e  solicitou  a  apresentação  das/os  outras/os  profissionais  presentes.  A
presidenta Karina iniciou apresentando as principais ações da gestão atual do CRESS.
Explicou porque o CRESS/DF manteve a taxa de anuidade sem reajuste nos últimos
anos,  apesar  da  discordância  do  CFESS,  pois  foi  levado  em  consideração  a  crise
financeira provocada pela pandemia. Também comentou sobre a informatização através
da empresa Implanta, que possibilitou uma série de serviços de forma online no site do
CRESS; que além disso, foram criados canais de comunicação pelo WhatsApp e por e-
mail. Também mencionou que esta gestão deu segmento ao concurso público iniciado
na  gestão  anterior  e,  com isso,  foram nomeadas  uma  agente  fiscal,  uma  assistente
contábil e uma assistente administrativo. A conselheira vice-presidenta Tatiane Pereira
da  Costa reforçou  que  também  foram  contratados  estagiários  para  os  setores
administrativo, de comunicação e financeiro. Relatou a dificuldade de emissão do DIP -
Documento de Identidade Profissional, cuja produção é de responsabilidade do CFESS
e  a  sua  confecção  depende  da  assinatura  dos  profissionais,  havendo  uma  demanda
acumulada  de  cerca  de  setecentos  requerimentos  pendentes  de  assinaturas,  fotos  e
documentos  originais  para  a  devida  emissão  do  documento.  A presidenta  Karina
lembrou que o CRESS atuou nas mobilizações em conjunto com outros órgãos para
garantir as nomeações de mais assistentes sociais para a Secretaria de Desenvolvimento
Social.  Também  falou  da  realização  de  formação  para  essas(es)  assistentes  sociais
nomeadas/os, numa perspectiva de conectar essas/es profissionais com a política pública
do Sistema Único de Assistência Social, dado o avanço do primeiro damismo no DF.
Disse que há também interesse em fazer uma formação para as/os profissionais da saúde
e incitar a discussão sobre o desmonte do Sistema Único de Saúde. Relatou que houve
ação conjunta em prol dos trabalhadores da saúde durante a pandemia, sendo possível
avançarmos na luta pela vacina contra a Covid-19, bem como na contratação de mais
profissionais e de EPI -  Equipamentos de Proteção Individual.  Sobre o concurso da
Educação,  falou  do  empenho  nas  negociações  com a  Secretaria  de  Educação  para



garantir  vagas  para assistentes  sociais  no certame,  conseguindo um limite de até  45
candidatos no cadastro de reserva. Disse que houve ações pela defesa da formação de
qualidade, em parceria com a ABEPSS, diante das ameaças de fechamento dos cursos
presenciais de Serviço Social, visto que hoje só contamos com o curso na modalidade
presencial  somente  na  Universidade  de  Brasília.  Ressaltou  que  nas  comissões  do
CRESS,  falta  maior  participação  da  categoria,  o  que  representa  um  desafio.  A
conselheira  Tatiane  falou  sobre  a  importância  da  participação  da  categoria  nas
comissões, inclusive a Comissão Permanente de Ética, que depende da composição de
profissionais  da  base  para  funcionar  e  pediu  às/aos  profissionais  para  somar  nas
comissões, além dos espaços deliberativos em que o CRESS tem participação, como no
CODIPIR -  Conselho Distrital  de Promoção da Igualdade Racial  e  no Conselho de
Políticas sobre Drogas, entre outros espaços que podem ser ocupados por profissionais
da  base.  Em seguida,  a  conselheira  primeira  tesoureira  Pietra  Soares  da  Silva e  o
assessor contábil  José Eustáquio de Oliveira, fizeram a apresentação sobre a prestação
de contas do ano de 2021. Disse que houve uma previsão orçamentária de setecentos
mil  reais,  mas  que  esta  foi  superada  em  mais  de  novecentos  mil  reais,  devido
principalmente  aos  valores  arrecadados  por  meio  do  concurso  público,  além  da
devolução do CFESS de mais de quarenta e sete mil reais. Exibiu o resultado financeiro,
envolvendo despesas e receitas e ressaltou que o superavit acumulado será utilizado na
aquisição de uma nova sede para o CRESS, dada a necessidade de ter um espaço mais
amplo, considerando a ampliação da força de trabalho. Sobre a taxa de inadimplência,
informou que foi exitosa a campanha de superação de inadimplência, caindo de 52%
para 37% e que atualmente há um total de 1662 ativos adimplente. Acrescentou que o
processo de regularização de inadimplência é dificultado pela falta de contato com os
profissionais  que  estão  com os  dados  desatualizados.  Após  a  parte  da  apresentação
orçamentária do Conselho, a agente fiscal Jéssika Lima, iniciou sua fala apresentando o
trabalho da COFI - Comissão de Orientação e Fiscalização e as principais atividades
realizadas  durante  a  gestão.  Em síntese,  socializou sobre  as  intervenções  realizadas
junto aos campos de estágio, devido demandas trazidas pelos supervisores de campo da
área da educação, principalmente os de escolas particulares. Além disso, disse que o
CRESS tem atendido também demandas da política de saúde e de assistência social,
havendo  inclusive  denúncias  trazidas  pelos  profissionais  dos  CRAS  –  Centros  de
Referência da Assistência Social, as quais foram problematizadas durante as visitas a
essas unidades, buscando resoluções em conjunto com o Sindicato e com a Secretaria.
Reforçou que a fiscalização do CRESS,  dispõem de um número de WhatsApp que
recebe denúncias.  Também declarou que em alusão ao dia da/o Assistente Social,  a
Comissão de Orientação e Fiscalização do CRESS/DF, realizou em maio de 2022, o
Webinário - Fundamentos não é história: é passado, é presente, é devir! Além disso,
assegurou  que  é  responsabilidade  de  todas/os  nós,  contribuir  para  um  Conselho
Regional  de  Serviço  Social  fortalecido.  Disse  que o CRESS tem uma estagiária  de
serviço social que está desenvolvendo uma pesquisa para o seu trabalho de conclusão de
curso, com o objetivo de identificar a inércia e falta de motivação das/os assistentes
sociais do DF em participar das ações da categoria. Após isso, a conselheira Tatiane
explicou sobre o processo de escolha de delegadas/os que irão participar do Encontro
Regional descentralizado dos CRESS do Centro-Oeste, a ser realizado nos dias 11 a 13
de agosto de 2022, em formato virtual e sediado pelo CRESS 21ª Região/MS  e que
também  representarão  o  CRESS/DF  no  Encontro  Nacional  do  Conjunto  CFESS-
CRESS, a ser realizado nos dias 07 a 11 de setembro de 2022 em Maceió – AL, que será



presencial com despesas de passagens, traslados e diárias custeadas pelo CRESS/DF. A
presidenta Karina expôs que o quantitativo de delegados é proporcional ao número de
profissionais inscritos ativos e que podemos eleger 06 delegados, sendo três da gestão e
três da base. Assim, frisou que as/os delegadas/os eleitos terão direito a voz e voto,
lembrando que poderão se candidatar apenas as/os participantes na presente assembleia.
A conselheira Tatiane também informou que ela e a conselheira Ester, participarão do
Encontro Nacional  como suplentes,  uma vez que irão representando a Comissão de
Comunicação do CRESS, para o Seminário de Comunicação, que ocorrerá nos dias 07 e
08/09/2022.  Mencionou  que  as  conselheiras  indicadas  pela  gestão  na  reunião  do
conselho pleno, entre delegados e suplentes, são: Karina Aparecida Figueiredo, Shirlei
Pereira Gomes dos Santos e Gislane Andrea Almeida Medeiros como delegadas; Tatiane
Pereira da Costa e Ester  Dantas de Moura como suplentes; Pietra  Soares da Silva e
Valneia Martins da Silva como observadoras. Disse também que a agente fiscal Jéssika
Lima tem interesse em ir como observadora. A plenária concordou com as indicações.
Feito isso, as/os profissionais de base apresentaram seus nomes para a candidatura e
fizeram as  suas  defesas.  Depois,  foram,  finalmente,  apreciados e  votados  os  nomes
das/os assistentes sociais de base que se candidataram a delegados/as titulares. As/Os
eleitas/os como delegadas/os titulares foram: Sabino Manda; Raimunda Nonata Carlos
Ferreira e Ana Luiza Ribeiro Câmara. Como suplentes foram eleitas/os, nesta ordem:
Waléria Maia e Maria Aparecida de Oliveira Gaspio. Sem mais, a Assembleia Ordinária
encerrou-se às 12h00min, e eu, Joelma Santos da Silva, conselheira primeira secretária
do CRESS/DF, lavrei a presente ata.




